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10 月 25 日晚，全国部分文化馆联盟优
秀合唱团展演暨第二十五届“缙云之声”合
唱节开幕。在为期两天的时间里，来自四
川、贵州、重庆等地的优秀合唱团齐聚一
堂，放歌巴山夜雨地，唱响新时代旋律。

“请进来”，11支合唱团以歌会友

晚上 7 时许，西南大学光大礼堂座无
虚席，一曲由西大附小RCC少年合唱团演
唱的《梨花又开放》拉开了合唱节的序幕，
时而优美温暖，时而如诉如泣的童声演唱
赢得现场观众的热烈掌声。

随后，SUMMER 室内合唱团、春之声
合唱团、欢乐她他合唱团、群星合唱团、星
光合唱团、橙色记忆女子合唱团、凤凰之声
合唱团、寻声合唱团、金鸣合唱团等由全国
部分文化馆选送的10 支合唱团近500 人依
次登场，演唱了《中国梦想》《花儿与少年》

《在太行山上 》《鸿雁》等一首首脍炙人口
的歌曲。

“不说那，天坛的明月北海的风，芦沟
桥的狮子，潭柘寺的松⋯⋯”来自九龙坡区
的橙色记忆女子合唱团甫一登场，就吸引
了观众的注意力，团员们身着极具年代感
的各色精致旗袍，演唱了融入传统戏曲元
素的歌曲《故乡是北京》，观众仿佛置身北
京的大街小巷，随着旋律感受北京的风土
人情。

“参加展演的合唱团各具特色，这次展
演是一场视听盛宴。”来自贵州省遵义市的
SUMMER 室内合唱团创始人孟浩告诉记
者，由于团员大多非科班出身，交流学习和
展演的机会非常珍贵，大家认真打磨每首
作品的每个细节，以歌会友，在合唱节上有
了新的收获和体会。

“走出去”，擦亮30年文化品牌

“缙云之声”合唱节是我区的特色文化
品牌，于 1988 年启动，今年已迈入第 30 个
年头，每年参加活动的群众达 5000 人次，
观众上万人次，曾获“全国首批群众文化品
牌”称号，是我市普及和提升合唱艺术水平
的重要载体及知名品牌。诞生于其中的“缙
云之声”合唱团，也曾获得“群星奖”。

“今年是第二十五届‘缙云之声’合唱
节，我们邀请了全国部分文化馆选送优秀
合唱团参与展演交流，是希望‘缙云之声’
这块群众文化品牌能够走向全国。”区文化
馆馆长董进波介绍道。

记者了解到，此次活动由全国文化馆
联盟优秀合唱团展演组委会、北碚区委、区
政府、市群艺馆、市音协主办，区委宣传部、

区文化委、区教委、区总工会承办，区文化
馆执行。合唱节开幕式由文化旅游部国家
公共文化云平台、中国文化网络电视进行
直播。“我们寝室群里分享了链接，大家一
起看了直播。”西南大学大四学生小高因为
实习不在学校，无法进场观看，通过舍友分
享的直播链接收看了展演，“感觉内心很澎
湃，仿佛回顾了中华民族波澜壮阔的历史
和大好河山，感受到对美好生活的向往。”

“这是‘缙云之声’合唱节首次尝试从
地区向全国进行拓展和延伸。”董进波告诉

记者，除了展演团队由区级向全市甚至全
国延伸，本次活动也纳入了重庆市群众艺
术馆品牌文化活动直录播项目，通过“互联
网+”公共文化服务模式，将网络录播与现
场展演相结合，让群众文化走进全国观众
的视线，实现了文化资源的共创、共建和共
享。

近年来，我区坚持以群众为中心，以需
求为导向，围绕国家公共文化服务体系示
范区创建成果，以建设文化高地为目标，提
升文化获得感，不断壮大文化产业，突出群

众主体地位，给群众搭建自我表演、自我娱
乐、自我教育的平台，开展精准化服务。不
断统筹资源，调动社会力量参与文化服务，
建立了民间文艺团队演出库，通过政府购
买服务的方式满足群众多层次文化需求。
依托“缙云之声”合唱节品牌，打造“1+5+
N”特色文化品牌（“缙云之声”合唱节+“缙
云文化大讲堂”等地方特色文化活动+各
街镇、单位、社会团体形式多样的文化活
动），让优秀的群众文化活动品牌在新时代
迈出新步伐。

本报讯（记者 曾晓隆）10 月 24 日，区
委书记周旭调研外资企业时强调，要以习
近平新时代中国特色社会主义思想为指
导，以供给侧结构性改革为主线，以大数据
智能化为引领，大力推动在碚外资企业高
质量发展。

重庆横河川仪有限公司主营产品为
EJA 智能变送器，是中国主要的变送器制
造供应商。周旭走进展示厅，边看边听，深
入了解企业发展历史、产品生产流程、市场

销售等情况。得知走智能化路子已成为企
业上下的共识，周旭很高兴。他说，企业要
紧盯技术进步新趋势，大力推进生产过程
和管理过程智能化，不断提升核心竞争力。
在卡斯马汽车系统（重庆）有限公司，周旭
仔细询问产品特点和市场销路。他说，企业
要实现可持续发展，就要走自主创新之路，
不断加强技术攻关和产品研发，以更加优
质的产品和服务满足客户的需求。重庆万才
光学仪器有限公司是我区最早的外商独资

制造企业。周旭走进生产车间，察看企业生
产线运行状况，对企业生产经营、技术创新
等工作给予充分肯定。周旭一行还走访调研
了海斯坦普汽车组件（重庆）有限公司和华
安钢宝利汽车板加工（重庆）有限公司。

调研中，周旭指出，外资企业是拉动全
区经济增长的重要力量。要提升科技创新能
力，运用大数据、智能化引领产业转型升级，
推动制造业加速向数字化、网络化、智能化
发展。主动搭建服务平台，充分发挥已引进

外资企业的示范引领作用，认真做好牵线搭
桥工作，在尊重市场规律前提下，做好上下
游关联企业的对接与合作，实现就近配套、
生产、销售，打造优势产业集群，培育新的经
济增长点。营造良好营商环境，营造亲商惠
商安商的投资环境，大力构建亲清新型政商
关系，主动支持服务企业发展。构建政企高
效对接长效机制，千方百计为企业排忧解
难，支持企业不断发展壮大。

副区长陈德川一同调研。

周旭调研外资企业时强调

大力推动在碚外资企业高质量发展

本报讯（记者 邓公平）10 月 23 日，
区委副书记、区长何庆来到金刀峡镇，进
村社，访农户，问民生，实地调研脱贫攻
坚工作。他强调，要深学笃用习近平总书
记扶贫重要论述，认真贯彻市委、市政府
部署要求，深化思想认识，强化政治担
当，贯彻精准方略，补齐工作短板，扎实
有效推进脱贫攻坚各项工作。

金刀峡镇五马村是我区最边远的一
个村，在该村贫困户龙伦登家中，何庆与

他亲切交谈，在得知其生产生活情况后，
何庆强调，要充分发挥区域优势和资源
优势，采取多种形式发展壮大村级集体
经济，拓宽困难群众增收渠道。64 岁的林
泽刚夫妇两人都身患疾病，需要长期吃
药治疗，家中生活困难。何庆要求，要进
一步织牢织密医疗保障网，做好社会保
障兜底工作，解决好因病致贫返贫问题。

随后，何庆在五马村主持召开座谈
会，听取镇、村脱贫攻坚工作情况汇报。

何庆强调，脱贫攻坚事关全面建成小康
社 会 、事 关“ 两 个 一 百 年 ”奋 斗 目 标 实
现。全区上下要深入学习领会习近平总
书记扶贫重要论述，认真贯彻市委、市
政府部署要求，进一步认清打好脱贫攻
坚战的重要性、艰巨性，增强做好工作
的思想自觉和行动自觉。要强化问题导
向，贯彻精准方略，在改善生产生活生
态条件、调整产业结构、推进农村集体
产权制度改革、落实各项扶贫惠民政策

上深度发力，下足“绣花”功夫，补齐工
作短板，切实增强群众获得感。要加大
宣传力度，营造良好氛围，走村入户宣
传脱贫攻坚政策措施，不断提高群众对
扶贫政策的知晓度、认可度。要加强组
织领导，完善监督机制，层层传导压力，
压实工作责任，把严的要求、实的作风
贯穿到工作全过程，确保高质量打赢打
好脱贫攻坚战。

副区长赵祺参加调研。

何庆调研金刀峡镇脱贫攻坚工作时强调

扎实有效推进脱贫攻坚各项工作
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市级媒体聚焦我区
餐饮船舶污染专项整治
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本报讯（记者 秦廷富）10 月 31 日至 11 月 2 日，2018 年度全国重
庆商会会长会议将在我区举行，期间，还将举行知名企业北碚行活动、
大项目推介和招商引资签约活动，全方位展示我区在高质量发展中取
得的成绩。

此次活动由市工商联、北碚区人民政府联合举办，是全面落实全
市民营经济发展大会精神的具体体现。通过活动的开展，进一步提高
我区对外知名度和美誉度，并充分利用商会组织企业资源丰富、联系
广泛的优势，助推我区招商引资，做大市场主体总量和发展质量，加快
推进我区民营经济综合改革示范试点工作。

据了解，此次会议将达到 400 人规模，将有中国中小企业协会、各
省（自治区、直辖市）重庆（川渝）商会会长、知名企业负责人、中国城市
友好商会会长会议理事单位负责人，以及市、区相关部门负责人参会。

会议期间，将进行全国重庆商会会长会议、第十五届中国城市友
好商会理事单位会、重庆北碚友好商会座谈会、民营经济高质量发展
研讨会，以及北碚区项目推介会和招商引资项目签约仪式。

此外，与会嘉宾将在会议期间参观考察卢作孚纪念馆、北碚国家
大学科技园、重庆自然博物馆、水土高新园、蔡家组团等地，对我区经
济社会文化情况进行深入了解。

全国重庆商会会长会议
将在碚举行

期间还将举行知名企业北碚行等活动

本报讯（记者 曾晓隆）10 月 25
日，我区在复兴街道太山社区召开综
治·网格化服务管理“双中心”建设现场
会，总结全区平安建设和综合治理工
作，就全区范围进一步推广综治·网格
化服务管理“双中心”建设进行部署。

区委书记周旭出席会议并讲话。
市综治办副主任张强，区委常委、政法
委书记苟鹏，区人大常委会副主任王
玄德，区政协副主席袁宏出席会议。

据悉，2018 年是毛泽东同志批示
学习推广“枫桥经验”55 周年暨习近平
同志指示坚持发展“枫桥经验”15 周
年。今年以来，我区结合工作实际，在
人口积聚，矛盾多元的和欣家园、太山
社区创新开展了综治·网格化服务管
理双中心试点建设，围绕“一网共建、
多元共治、资源共享”的建设理念，在
双中心创建中采取“综治和网格化相
融合、专兼职人员相融合、传统与现代
相融合、政府引导和社会组织相融合、
法治和德治相融合”的组合发展模式，
着力把综治·网格化服务管理中心打
造成“便民服务的第一窗口、一体化运
行的底座平台、专兼职融合的生力军、
共建共治共享的第一平台、综治管理
的智慧中枢”。通过“双中心”建设，社
情民意在“格”中掌握，社会管理在

“格”中加强，便民服务在“格”中开展，
矛盾纠纷在“格”中化解，真正实现“人
在格中走，事在网上办”，社会治理的
成效已逐渐显现。

会前，与会领导一行观摩了水土
街道和欣家园社区、复兴街道太山社
区综治·网格化服务管理“双中心”运
行情况和社会治理创新工作。
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层林尽染 碚城流“金”
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本 期 导 读

本报讯 日前，记者从水土高新园获悉，中国科学院大学重庆学
院（以下简称“国科大重庆学院”）已经完成概念方案设计，以及方案研
究、工程招标挂网等前期准备工作，有望2020年在该园区落成。

今年4月，中国科学院与我市达成战略合作协议，将共建中国科学
院大学重庆学院，计划2019年开始招生，以研究生教育为主体，逐步达
到3000人的办学规模。该学院是以科研为主的科研院所，兼具研究生、
博士生教学功能，将打造“学、研、产、创、保”五大功能板块为一体的综
合性园区，建设成为科教创产融合发展的学院。

学院规划总用地面积 63.6 万平方米，分为科研区、共享区、生活
区、公寓区，一期建设用地面积约 33.3 万平方米。其中，教室占地 6800
平方米，图书馆 7000 平方米，国际学术交流中心（含会堂）1.5 万平方
米。项目一期计划将于2020年5月底完工；二期于2021年5月底完工。

国科大重庆学院将结合阿里相关系统，实现智慧课堂、健康管家、
智慧园林、智慧生态等多个场景，打造智慧运营、开放共享、绿色生态
的智慧校园。 （本报记者）

国科大重庆学院一期
有望后年落成

全国部分文化馆联盟优秀合唱团展演暨第二十五届“缙云之声”合唱节开幕

放歌巴山夜雨地 唱响新时代旋律

渝中区文化馆春之声合唱团演唱《江雪》。

贵州省遵义市SUMMER室内合唱团演唱《我在这里》。 沙坪坝区文化馆群星合唱团演唱《中国梦想》。

记者 李嘉会/文 秦廷富/图


